

Boxe/Championnat d'Afrique "Yaoundé 2016"

Les Panthères K.O.

F-K.O.M

Libreville/Gabon

Toutes laminées, elles ont dit adieu aux Jeux Olympiques au Brésil cette année. Les huit boxeurs gabonais, en lice au Championnat d'Afrique "Yaoundé-2016" ont tous été battus, alors que le Directeur technique national, Dieudonné Mefaghé, avait rassuré que tout était réuni pour de probables qualifications pour Rio-2016. Les victoires éphémères de quelques boxeurs n'ont pas suffi pour rester dans la cour des grands.

POURTANT, tout avait bien commencé samedi dernier, à la phase préliminaire, avec la victoire de

Bruno Menie Nzue Ndong (-64kg) sur l'Ivoirien Eloge Gbessi Daudau. Le boxeur de la ligue du Woleu-Ntem, déniché lors du dernier championnat national, a montré le chemin à ses coéquipiers. Le deuxième combat des nôtres, pour cette première journée, mettait aux prises le jeune Christ Fredy Londji, sorti fraîchement de l'école de boxe. Son baptême de feu en compétition internationale restera un pire souvenir. Londji a été corrigé par le champion zambien, Cheick Oumar Muziyo, doté d'une grande expérience.

Bien que dominé par le Zambien, il est quand même allé jusqu'au bout de son combat.

Dimanche dernier, deux autres boxeurs montaient sur le ring. Roger Tessa Yaya Kombila (+91kg), alias "Ali" et Lewissia Nzamba Nzamba (-51kg) unique femme du groupe. Ce fut aussi une journée sombre pour



Photo : BANDOMA

Bien qu'il s'entraîne en France, Franck Mombey (bleu) est sorti du ring en sanglots.

l'équipe nationale. Le premier cité a perdu son combat face au Tunisien Hassen Chaktami.

Selon Michelle Zué Eyi de Kanal 7, présente sur les lieux, «Tessa Yaya a remporté les deux premiers rounds sur les trois. Curieusement, les juges ont décidé d'accorder la victoire au Tunisien.

Mettant encore à nu l'éternel problème de tricherie et de la magouille reconnu de nos frères maghrébins», regrettera-t-elle.

Lewissia Nzamba Nzamba, seule fille seule du groupe, n'a pas fait le poids devant la Kenyane Christine Ongare. L'on s'étonne d'ailleurs de la présence de Nzamba

Nzamba dans la tanière de la sélection nationale de boxe, d'autant qu'elle est connue du côté de l'équipe nationale de kick-boxing, où elle n'a jamais répondu présente lors des sorties internationales.

En stage du côté de la France depuis près d'un an, par le biais d'une bourse olympique, Franck Mombey a plié l'échine le 14 mars dernier. Il n'a pas échappé aux frappes du Sud-Africain Sonjica Ayabonga.

Le Gabonais, déçu par sa prestation, a fondu en larmes. Mais il ne peut s'en prendre qu'à lui-même car, le haut niveau ne pardonne pas.

La journée du lundi 14 mars a été une saignée pour nos Panthères sans griffes. Après Franck Mombey, Vivian Obame Obame (81kg) est passé aussi à la trappe. Le pugiliste de la ligue septentrionale a été "bouffé" par le Sud-Africain Luvoyo Sizani.

Idem pour Bruno Menie Nzue Ndong, qui montait pour la deuxième fois sur le ring, après sa victoire lors de la première journée. Hélas, il a été stoppé net par le Béninois Shafiq Chito.

Après une victoire nette à l'ouverture sur le Zambien Caristo Bwalya, le capitaine des Panthères, Mick Junior Mikamou Meyelet, a été aussi battu mardi en quart de finale. Son bourreau se nomme Ronard Serugo Mikamou, un boxeur ougandais. Selon le responsable de la communication de la Fédération camerounaise de boxe, Simon Lyonga, notre compatriote méritait la victoire. «Le verdict a suscité un tollé dans la gymnase. Pris de colère, le coach gabonais est monté sur le ring, après le combat. Il a fallu mener des négociations pour le ramener à la raison. Mais le Gabonais méritait sa victoire, il a bien combattu», a soutenu M. Lyonga.

Handball/Gabon/Disparition

Le coup de sifflet final de Macaire Bantsantsa

James Angelo LOUNDOU

Libreville/Gabon

LE 15 mars 2016 restera à jamais une date funeste pour le handball gabonais. C'est, en effet, ce jour que s'est éteint Macaire Bantsantsa. L'ancien arbitre international et président de la nouvelle Ligue nationale d'élite et professionnelle de handball (Lineph) a succombé à une courte maladie, mardi dernier, dans une structure hospitalière de Port-Gentil. C'est un monument du handball gabonais qui disparaît, alors qu'il avait encore tant à donner. Après plusieurs décennies au service de son sport de prédilection. D'abord

en qualité de joueur, principalement au poste d'arrière gauche. Entre, autres, à Pétersport (avec lequel il perd, devant les Egyptiens de Al-Ahly, la finale de la coupe d'Afrique des clubs champions 1994 à Cotonou) et la Jeunesse Athlétique Club (JAC), deux clubs-phares de la capitale économique du Gabon.

Avant d'embrasser ensuite une carrière d'arbitre, qui sera longue d'une vingtaine d'années et couronnée de lauriers. Au côté de son binôme Achille Victor Batchi. Avec lequel il forma une paire de référence, étant de tous les challenges sur la scène continentale. Des coupes africaines des clubs, aux Jeux Africains; en passant par les championnats d'Afrique des na-



Photo : D.R

Aux côtés de son binôme, Achille Victor Batchi, Macaire Bantsantsa (à gauche) a tutoyé les sommets africains en arbitrage.

tions, toutes catégories confondues. Une carrière internationale bien

remplie et qui lui vaudra notamment la reconnaissance de la Confédération africaine de hand-

ball (CAHB) qui lui décernera, en 2011, le diplôme d'honneur et du mérite, tout en l'intégrant dans sa commission Arbitrage.

L'âge de la retraite (arbitrale) atteint, le plus connu des Bantsantsa va alors enfiler le costume de dirigeant que lui prédestinaient son amour pour le handball et sa volonté de faire profiter la jeunesse gabonaise de son expérience. Cumulativement, il devient président de la ligue de handball de l'Ogoué-Maritime et vice-président (3e) de la Fédération gabonaise de handball (Fégahand).

C'est du haut de ces fonctions qu'il va briguer et remporter, le 16 janvier 2016 après un scrutin, la présidence de la Lineph. Avec la bénédiction de la présidente de la

Fégahand, Nicole Asselé. Laquelle va le présenter, le 15 février dernier, au ministre des Sports, Blaise Louembe, lors de la cérémonie de remise du drapeau de la Cahb, après la désignation du Gabon pour abriter la Can 2018.

Ce sera, avant le tournoi Nicole Asselé, une semaine plus tard à Port-Gentil, la dernière sortie officielle de Macaire Bantsantsa, qui laisse explorées, l'année de ses 53 ans, une femme et une nombreuse progéniture.

Mais aussi un sacré vide, autant chez son employeur (Gabon Port Management) et dans les hautes sphères du handball gabonais, que pour ses héritiers arbitres, qui perdent un guide.

Fifa/Premier comité exécutif de l'ère Infantino

Sur fond de pertes financières

AFP

Zurich/Suisse

VINGT jours après son élection, Gianni Infantino préside, ce jeudi et demain, à Zurich, un comité exécutif de la Fifa très attendu, qui devrait solder les comptes de l'exercice 2015, marqués par des pertes largement imputables au vaste scandale qui secoue l'institution. Les accusations de corruption qui frappent la Fifa depuis mai dernier ont engendré des surcoûts se traduisant par une perte qui devrait être "supérieure à 100 millions de dollars" pour l'exercice 2015, selon une source proche de la Fifa.

Le montant exact de ce déficit ressortira du rapport financier qui sera soumis au comité exécutif. Le 26 février, le secrétaire général par intérim, Markus Kattner, avait également indiqué que la Fifa était "en retard de 550 millions de dollars" (500 M EUR) sur ses objectifs financiers de la période 2015/2018. "L'environnement économique est difficile. Nous allons enregistrer un résultat négatif en 2015 (...)", avait-il ajouté.

Mais avec des réserves supérieures à 1,5 Md USD, la Fifa peut encore voir venir et "nous maintenons notre objectif de chiffre d'affaires de 5 milliards de dollars pour la période

2015-2018", avait rassuré M. Kattner. Ce rapport financier, document plutôt austère, devrait avoir beaucoup plus de lecteurs qu'à l'accoutumée car pour la première fois, le salaire de l'ex-président Sepp Blatter, secret jusque là jalousement gardé, y figurera. L'instance a toujours refusé de révéler le montant du salaire de son président, estimé par certaines sources entre 5 et 10 millions de francs suisses (entre 4,5 et 9,1 M EUR) par an.

Par ailleurs, le gouvernement de la Fifa fera "le point sur les enquêtes des autorités suisses et américaines", selon l'agenda communiqué à la presse. Les 24 membres du comité exécutif, qui sera bientôt remplacé par un Conseil de la Fifa, reviendront donc sur l'annonce faite hier mercredi que la Fifa a saisi la justice américaine pour réclamer des dizaines de millions de dollars à ses anciens dirigeants indécents, dont les sulfureux Jack Warner et Jeffrey Webb, poursuivis aux Etats-Unis et accusés d'avoir détourné plus de 200 millions de dollars.

La Fifa a vécu une année 2015 cauchemardesque avec pour commencer l'arrestation fin mai à Zurich, à la demande de la justice américaine, de plusieurs hauts responsables, accusés de corruption. Réélu pour un 5e mandat, Sepp Blatter a ensuite

démissionné sous la pression et un congrès extraordinaire a été

convoqué fin février, qui a porté Gianni Infantino à la présidence.

Football/Tournoi des U19 de Viareggio (Italie)

FC Mounana (Gabon) / Feyenoord (Pays-Bas) 1-0

Nous y reviendrons...

DU 19 MARS AU 2 AVRIL

NOS PRIX SE TIENNENT À CARREAU!

-60%
-50%
-40%

À PARTIR DE 7 400 FCFA LE M²

LES BONS PLANS CARRELAGE !

TÉL : 03 03 11 11 - 02 02 11 11 - ZONE INDUSTRIELLE D'OLOUMI BP 8076 LIBREVILLE
WWW.GROUPEBATIMAT.COM

TOUT POUR LA MAISON DU SOL AU PLAFOND

Batiplus

LIBREVILLE GROUPE Batimat